

اللجنة التنفيذية



تشرف اللجنة التنفيذية على إدارتنا وتقديم التوصيات إلى مجلسنا الحاكم بشأن مختلف المسائل، بما في ذلك الطلبات المقدمة من قبل البرلمانات الوطنية أو المجالس والبرلمانات الإقليمية التي ترغب في الانضمام إلينا. كما تقوم بتقييم المرشحين لمنصب الأمين العام، وتقديم توصية إلى المجلس الحاكم. تحدد اللجنة موعد ومكان انعقاد

دورات المجلس الحاكم وجدول الأعمال المؤقت. كما تقترح برنامج العمل والموازنة السنويين للاتحاد البرلماني الدولي. تجتمع مرتين في السنة على الأقل قبل جمعياتنا العامة، ويمكنها أيضاً عقد دورات استثنائية إذا لزم الأمر. تتأكد اللجنة التنفيذية من وضع القرارات التي تتخذها جمعيتنا العامة ومجلسنا الحاكم موضع التنفيذ.

وهي تتألف من رئيسنا، و15 عضواً منتخباً من مجموعتنا الجيوسياسية المختلفة، ورئيسة مكتب النساء البرلمانيات ورئيس مجلس منتدى البرلمانين الشباب. يتم انتخاب ما لا يقل عن 12 عضواً في اللجنة التنفيذية من بين أعضاء المجلس الحاكم. يمثل كل جنس ما لا يقل عن ثلث الأعضاء المنتخبين.

في الوقت الحالي، تشغل النساء نسبة 50 في المئة من أعضاء اللجنة التنفيذية.

وتشكل مجموعتنا للشراكة بين الرجال والنساء (الجندرية) واللجنة الفرعية للتمويل والفريق العامل المعني بالشفافية، والمساءلة، والانفتاح، جزءاً من عمل هذه اللجنة. تهدف مجموعة الشراكة بين الرجال والنساء (الجندرية) إلى ضمان أخذ مصالح ورؤى الرجال والنساء في الاعتبار على قدم المساواة في جميع أنشطة الاتحاد البرلماني الدولي وقراراته بينما تقوم اللجنة الفرعية للتمويل بمراجعة وتقديم توصيات بشأن المسائل المالية إلى اللجنة التنفيذية. إن الفريق العامل المعني بالشفافية، والمساءلة والانفتاح، هو المكلف بتنفيذ التدابير اللازمة لجعل الاتحاد البرلماني الدولي أكثر شفافية.

وللمزيد من المعلومات، راجع النظام الأساسي وقواعد الاتحاد البرلماني الدولي.

للتقدم بطلب لتصبح جزءاً من هذه اللجنة، يرجى التواصل مع مجموعتك الجيوسياسية.

التشكيل



توليبا أكسون

جمهورية تنزانيا الاتحادية

الرئيسة بحكم منصبها

انتهاء فترة الولاية: تشرين الأول/أكتوبر 2026



معالي الدكتور علي راشد النعيمي

دولة الإمارات العربية المتحدة

نائب رئيسة الاتحاد البرلماني الدولي، المجموعة العربية

انتهاء فترة الولاية: آذار/مارس 2025



السيدة س. ميكاييلوفا

أذربيجان

نائب رئيسة الاتحاد البرلماني الدولي، مجموعة أوراسيا
انتهاء فترة الولاية: تشرين الأول/أكتوبر 2027



السيدة ب. أرغيمون

الأوروغواي

نائب رئيسة الاتحاد البرلماني الدولي، مجموعة أمريكا اللاتينية ومنطقة البحر الكاريبي
انتهاء فترة الولاية: تشرين الأول/أكتوبر 2024



السيدة د.ت. أفجيرينوبولو

اليونان

نائب رئيسة الاتحاد البرلماني الدولي، مجموعة +12
انتهاء فترة الولاية: تشرين الأول/أكتوبر 2025



سعادة السيد أحمد خرشى

الجمهورية الجزائرية الديمقراطية الشعبية

نائب رئيسة الاتحاد البرلماني الدولي، المجموعة الإفريقية
انتهاء فترة الولاية: تشرين الأول/أكتوبر 2025



السيدة أ. سراجي

الهند

نائب رئيسة الاتحاد البرلماني الدولي، مجموعة آسيا والمحيط الهادئ
انتهاء فترة الولاية: تشرين الأول/أكتوبر 2026



السيد م. ديك

أستراليا

عضو

انتهاء فترة الولاية: تشرين الأول/أكتوبر 2027



السيد س. كاجادو سامبايو

البرازيل

عضو

انتهاء فترة الولاية: تشرين الأول/أكتوبر 2027



السيد اكس. لاقوفيلي

فرنسا

عضو

انتهاء فترة الولاية: تشرين الأول/أكتوبر 2026



السيد ف. زون

إندونيسيا

عضو

انتهاء فترة الولاية: تشرين الأول/أكتوبر 2027



السيد ج. و. أكباكيو

نيجيريا

عضو

انتهاء فترة الولاية: تشرين الأول/أكتوبر 2027



السيدة ج. موراوسكا-ستانيكا

بولندا

عضو

انتهاء فترة الولاية: تشرين الثاني/نوفمبر 2027



السيد أ. المودوبار

إسبانيا

عضو

انتهاء فترة الولاية: تشرين الأول/أكتوبر 2025



السيدة ن. ب. ك. موتي

زامبيا

عضو

انتهاء فترة الولاية: تشرين الأول/أكتوبر 2027



السيدة ي. كيتوا غودالينا

جمهورية الكونغو الديمقراطية

عضو اللجنة التنفيذية

انتهاء فترة الولاية: آذار/مارس 2027



السيدة س. لوبيز كاسترو

المكسيك

عضو بحكم منصبها (رئيسة مكتب النساء البرلمانيات)
نخاية الولاية: آذار/ مارس 2025



السيد د. كاردين

المملكة المتحدة

عضو بحكم منصبه (رئيس مجلس إدارة منتدى البرلمانين الشباب)
نخاية الولاية: آذار/ مارس 2025

Executive Committee



The Executive Committee oversees our administration and makes recommendations to our [Governing Council](#) on various matters, including applications by national parliaments or regional parliamentary assemblies wishing to join us. It also assesses candidates for the post of [Secretary General](#), and submits a recommendation to the Governing Council. The Committee sets the date and venue of our Governing Council sessions and a provisional agenda. It also proposes the IPU's annual work programme and budget. It meets at least twice a year before our [Assemblies](#), and can also hold extraordinary sessions if needed. The Executive Committee makes sure that decisions taken by our Assembly and Governing Council are put into practice.

It is made up of our [President](#), 15 elected members from our different [geopolitical groups](#), the President of the [Bureau of Women Parliamentarians](#) and the President of the Board of the [Forum of Young Parliamentarians](#). No fewer than 12 members of the Executive Committee are elected from among members of the Governing Council. Each sex is represented by no less than one-third of the elected members.

At present, 50% of the elected members of the Executive Committee are women.

The [Gender Partnership Group](#), the [Sub-Committee on Finance](#), and the [Working Group on Transparency, Accountability and Fairness](#) are also part of the Committee's work. The Gender Partnership Group aims to ensure that the interests and visions of men and women are taken into account equally in all IPU's activities and decisions while the Sub-Finance Committee reviews and makes recommendations on financial matters to the Executive Committee. The Working Group on Transparency, Accountability and Fairness is mandated with implementing measures to make the IPU more transparent.

For more information, see the [IPU Statutes and Rules](#).

[To apply to become part of this committee contact your geopolitical group](#)

Composition



Ms. T. Ackson
United Republic of Tanzania
Ex-Officio President
End of mandate: Oct 2026



Mr. A. R. Al Nuaimi
United Arab Emirates
IPU Vice-President, Arab Group
End of mandate: Mar 2025



Ms. S. Mikaylova
Azerbaijan
IPU Vice-President, Eurasia Group
End of mandate: Oct 2027



Ms. B. Argimón
Uruguay
IPU Vice-President, Latin America/Caribbean Group
End of mandate: Oct 2024



Ms. D.-T. Avgerinopoulou
Greece
IPU Vice-President, Twelve Plus Group
End of mandate: Oct 2025



Mr. A. Kharchi
Algeria
IPU Vice-President, African Group
End of mandate: Oct 2025



Ms. A. Sarangi
India
IPU Vice-President, Asia-Pacific Group
End of mandate: Oct 2026



Mr. M. Dick
Australia
Member
End of mandate: Oct 2027



Mr. C. Cajado Sampaio
Brazil
Member
End of mandate: Oct 2027



Mr. X. Iacovelli
France
Member
End of mandate: Oct 2026



Mr. F. Zon
Indonesia
Member
End of mandate: Oct 2027



Mr. G. O. Akpabio
Nigeria
Member
End of mandate: Oct 2027



Ms. G. Morawska-Stanecka
Poland
Member
End of mandate: Nov 2027



Mr. A. Almodobar
Spain
Member
End of mandate: Oct 2025



Ms. N. B. K. Mutti
Zambia
Member
End of mandate: Oct 2027



Mme I. Kitwa Godalena
Democratic Republic of the Congo
Member of Executive Committee
End of mandate: Mar 2027



Ms. C. López Castro
Mexico
Ex Officio Member (Bureau of Women MPs)
End of mandate: Mar 2025



Mr. D. Carden
United Kingdom
Ex Officio Member (Bureau of Young MPs)
End of mandate: Mar 2025